

Sie sind herzlich eingeladen zu unseren Gottesdiensten

**Jeden Sonntag 10.00 Uhr
in der Aula des Bethesda-Spitals**

Wir freuen uns, wenn Sie an unseren Gottesdiensten persönlich teilnehmen oder wenn Sie die Übertragung miterleben.

Die Gottesdienste werden live übertragen:

- Spital: Hauskanal 4
- Alterszentrum Gellert Hof: siehe Livestream
- Livestream unter www.bethesda-spital.ch/gottesdienst

Sie dürfen jederzeit gerne seelsorgerliche Begleitung in Anspruch nehmen.

Kontakt Seelsorge

<i>Spital:</i>	Pfr. Stefan Weller	Tel. 061 315 21 30
	Claudia Meier	Tel. 061 315 21 45
	Pfrn. Christina Forster	Tel. 061 315 21 45
<i>Gellert Hof:</i>	Pfrn. Eveline Feiss	Tel. 061 695 44 57
	Marianne Fankhauser	Tel. 061 695 44 57
<i>Wesley Haus:</i>	Pfrn. Christina Forster	Tel. 061 686 66 52

Basler Tele-Bibel: 061 262 11 55

Gedanken zu Texten aus der Bibel
täglich frisch – Tag und Nacht

bethesda 
SPITAL

Gellertstrasse 144
4052 Basel
Telefon 061 315 21 21
Fax 061 312 13 42
E-Mail bethesda@bethesda.ch
www.bethesda.ch



Ein Wort zum Leben

zerbrochen – wertvoll

24. Februar – 10. März 2023

zerbrochen – wertvoll

«Mein Leben ist ein einziger Scherbenhaufen.»

Kennen Sie das? Alles ist in die Brüche gegangen. Die Gesundheit ist angeschlagen. Vieles geht nicht mehr. Ich fühle mich wertlos. Was habe ich noch für eine Aufgabe in meinem Leben? Solche und noch mehr Sätze gehen einem durch den Kopf, wenn etwas im eigenen Leben zerbrochen ist.

Natürlich kann man im Spital das eine oder andere flicken, da ein neues Knie und dort eine neue Hüfte. Eine Rückenoperation bringt auch Linderung und dann gibt es ja zum Glück noch Tabletten gegen Schmerzen oder eine Infiltration. Doch was ist, wenn im Leben eben noch mehr zerbrochen ist, wie z.B. Beziehungen oder die Lebensqualität?

Reparieren

In manchen Orten gibt es Repair-Cafés. Dort kann man kaputte Gegenstände hinbringen und man versucht sie wieder zu

reparieren. Dies ist ein Trend gegen unsere Wegwerfkultur. Oft bekomme ich den Eindruck, dass wir auch solch einen Maststab an uns legen. Nur wer fit, flexibel, erfolgreich und jung ist, der ist auch wertvoll. Aber sobald man eben nicht mehr so fit ist, wenn etwas zerbrochen ist, sei es körperlich oder auch seelisch, dann kommt das Gefühl auf, wertlos zu sein.

Goldreparatur

In Japan gibt es eine alte Kunst der Keramikreparatur. Sie heisst Kinsugi – Goldreparatur. Die Brüche werden hier mit einem besonderen Lack wieder geflickt. Dieser Lack ist mit feinem Goldstaub vermischt. Die Brüche werden nicht einfach versteckt, sondern besonders hervorgehoben. In dieser Kunst werden Brüche nicht als Makel angesehen. Aus einem geflickten Gefäß wird ein besonderes Kunstwerk. Gerade das Leuchten der goldenen Bruchstellen macht das Gefäß

zu etwas Besonderem. Aus dem Zerbrochenen ist etwas Kostbares, etwas Wertvolles entstanden.

Mein Leben als Mosaik

Auf der Titelseite ist ein wunderbar buntes Mosaik zu sehen. Die zerbrochenen Stücke werden wieder zusammengefügt und es entsteht ein buntes Mosaik. Wenn mein Leben aus solchen Mosaiksteinen besteht, dann frage ich mich, wer setzt sie wieder zusammen. Ich selber kann es oft nicht. Ich sehe nicht das Ganze. Ich sehe eben meist nur meine Bruchstücke.

Wer heilt diese Lebensbrüche? Für mich ist es Jesus, der immer wieder mein Lebensmosaik gestaltet. Er kann diese Brüche heilen. Er geht mit meinen Verletzungen und Brüchen liebevoll um. Er zeigt mir einen neuen Weg mit meinen Lebensbrüchen. Jesus zeigt mir, dass ich kein perfektes und makellooses Leben führen muss. Jesus hält

mit uns unsere Brüche im Leben aus. Er hält die Teile unseres Lebens zusammen. Und dann ist unser Leben wie ein Mosaik oder wie ein wunderbar geflickter Krug.

Und selbst der Tod hat in unserem Leben seinen Platz. Jesus zeigt uns auch hier Hoffnung und eine Perspektive. Er selber ging durch den Tod. Er selber hat viel erlitten in seinem Leben. Er weiss um die Lebensbrüche. Jesus sagte zu seinen Jüngern: «Wenn das Weizenkorn nicht in die Erde fällt und stirbt, bleibt es allein; wenn es aber erstirbt, dann bringt es viel Frucht.»

Erst durch das Zerbrechen kann etwas Neues entstehen. Aus unserem brüchigen und rissigen Leben kann Gott etwas Neues und Gutes entstehen lassen. Mein Leben liegt in der Hand Gottes mit all meinen Scherben und Rissen. Ich bin nicht einfach nur ein Flickwerk, sondern ein Kunstwerk.

*Pfrn. Christina Forster
Wesley Haus, Bethesda Spital*